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クラブ人数推移

クラブ名 拠点校 ２０２４/４時点 ２０２５/３時点

① 卓球 佐倉中 ４０ ２７

② サッカー 志津中 ３６ ２５

③ 男子バスケットボール 上志津中 ２２ ９

④ 女子バレーボール 南部中 １１ ９

⑤ 陸上 臼井中 ２４ ８

⑥ サッカー 井野中 ３２ ２４

⑦ 陸上 佐倉東中 ２１ １０

⑧ 女子バレーボール 臼井西中 １９ １０

⑨ 女子ソフトテニス 西志津中 １４ ３

⑩ 男子バレーボール 臼井南中 ３０ ２０

⑪ 女子バレーボール 根郷中 ２８ ２２

２７７ １６７
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実施回数実績 2024年4月～2025年3月
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種目 学校

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計

合計
練習 大会 練習 大会 練習 大会 練習 大会 練習 大会 練習 大会 練習 大会 練習 大会 練習 大会 練習 大会 練習 大会 練習 大会

練習
合計

大会
合計

サッカー 井野中 1 0 3 1 4 0 3 1 3 0 4 1 4 1 3 0 4 0 3 1 3 0 5 0 40 5 45

サッカー 志津中 1 1 5 2 3 3 5 2 5 0 6 1 3 3 5 0 3 1 5 2 3 3 6 0 50 18 68

女子
バレーボール

臼井西中 0 0 2 0 4 1 3 1 3 0 3 1 3 2 4 1 3 0 1 2 3 2 5 0 34 10 44

女子
バレーボール

根郷中 0 0 5 0 4 1 3 1 2 0 4 2 4 2 5 1 3 0 1 2 4 2 6 0 41 11 52

女子
バレーボール

南部中 0 0 4 0 4 0 4 1 3 0 3 2 3 2 3 0 4 0 1 2 3 2 6 0 38 9 47

女子
ソフトテニス

西志津中 0 0 2 1 4 2 3 1 3 0 4 1 4 1 5 0 2 1 4 0 4 0 6 0 41 7 48

卓球 佐倉中 1 0 3 1 5 0 5 2 2 0 3 1 2 2 5 0 3 0 2 1 4 1 5 0 40 8 48

男子
バスケット
ボール

上志津中 0 0 5 0 3 4 3 4 2 1 2 4 3 0 3 2 3 0 1 3 4 0 5 0 34 18 52

男子
バレーボール

臼井南中 1 1 5 0 6 0 4 1 4 1 4 2 4 2 5 1 3 1 3 1 4 1 6 0 49 11 60

陸上 臼井中 0 1 2 2 4 2 1 5 3 1 3 1 2 3 3 1 2 1 3 1 4 0 6 1 33 19 52

陸上 佐倉東中 0 0 4 2 3 1 3 3 3 0 4 1 5 1 5 1 3 0 4 1 4 0 5 0 43 10 53
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４月 ５月 ６月 ７月 ８月 ９月 １０月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月

テーピングセミナー

障害予防セルフケアセミナー

障害予防オンラインセミナー

スプリント教室

栄養セミナー（オンライン）

クラブ体験/水泳教室

クラブ体験/ダンス教室

スポーツクラブ施設／優待利用

年間を通じてクラブ会員向けのセミナーや体験型教室を行ってまりました。



井野中学校／サッカークラブ
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西志津中学校／ソフトテニスクラブ
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志津中学校／サッカー

活動報告

上志津中学校／バスケットボール
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臼井中学校／陸上競技

活動報告

臼井西中学校／女子バレーボール
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臼井南中学校／男子バレーボール

活動報告
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南部中学校／女子バレーボール



佐倉東中学校／陸上競技
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根郷中学校／女子バレーボール
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佐倉中学校／卓球
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交流練習／女子ソフトテニス
（西志津・四街道西）

送別会／サッカー（井野）

※その他中学校も実施）

ブロック大会準優勝
サッカー（志津）

県新人大会ベスト8
バスケットボール（上志津）

県新人大会出場
男子バレーボール（臼井南）

各種大会及び佐倉市オープン卓球大会にて奮闘
卓球（佐倉）

合同練習／陸上（臼井・佐倉東）
合同練習／女子バレー
（根郷・南部）

1年生大会合同参加
（南部・佐倉・上志津）

各種大会にて活躍
女子バレーボール（臼井西）



■保険適用案件について
申請数＝6回
①10/6 佐倉東／陸上競技 ２年生女子 左足首（捻挫）
②10/20  井野／サッカー 2年生男子 左足首（捻挫）
③11/10 井野／サッカー 1年生男子 右膝（靭帯損傷）
④12/1 井野／サッカー 2年生男子 首（捻挫）
⑤2/1 臼井／陸上競技 2年生男子 右手首（骨折）

⑥2/15 臼井南／男子バレー 2年生男子 右足首（捻挫）

＜保険対応フロー＞
→指導員（兼職兼業顧問）より事務局へ報告
→事務局から保護者様にTEL実施（保険申請説明）
※連絡アプリでも口頭説明内容を保護者様に通知

→事務局から傷害保険事故通知申請を行う
→後日、保護者様宛に保険金請求書が届き対応して頂く
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＜安全対策について＞
・救急セットを各クラブに準備（瞬間冷却材、経口補水液をストック）
・WBGT測定器を全てのクラブにて設置を確認
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１、アンケート実施の目的
地域クラブ完全移行に向け、現在のモデル事業期間での現状の把握を行い、指導員・保護者（生徒）
のニーズを掴むことを目的とする。

※なお、アンケートの回答は任意ではあるが基本は協力をしていただく事としています。

２、調査方法
・調査対象：指導員30名 保護者（生徒）179名
・実施期間：3月10日～3月17日
・回答方法：専用アプリSigfyにて回答を依頼
・巡回員による促進活動（訪問・TEL・SMS）

３、調査結果
指導員回答数 25名 保護者回答数 104名
指導員回答率 83％ 保護者回答率 68%

※一部設問については回答をしていない方も存在

アンケート



満足

28%

やや満足

30%

普通

34%

やや不満

5%

不満

3%

アンケート（保護者）
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① 現在の地域クラブに参加されている満足度について教えてください。

満足

専門的な指導を受けることで、子供の技術や意欲が向上し大変満足しています。
コーチの方々が真剣に向き合っていただいているので、感謝しています。
お休みの日だけだが、専門の先生に教えていただけるとより練習が楽しい様子。
専門のコーチが教えてくれるので上達していると思う

やや満足
心身共に成長が見られる。楽しく参加している。
連絡もしっかりやって頂けて安心して送り出せています。
練習メニューが充実しているとのことで、土日の活動に前向きに取り組んでいる

普通
活動が部活と何ら変わらないのではと感じます。
特に深く理解していないためわからないが、悪くはないと思う。

やや不満
練習日数が少ない。
もう少し活動時間が長いといいなと感じます。
コーチが辞めてしまい残念。

不満
礼儀の指導等ももっとしてほしい。
平日の部活と土日の練習の差に不満を感じます。
学校側からの連絡が遅く戸惑いました。

② 現在の地域クラブ指導員の満足度についてお聞かせください。

満足

サッカーの技術だけでなく、子供たちの心構えも教育頂けている
怪我をした時しっかりと対処していただきました。
とても一生懸命指導してくださっていて、感謝しています
子供伝いですが、尊敬できる指導者だと聞いています。

やや満足
専門的な方に指導して頂いていてありがたい。

やはり専門的な考えで接してくれたり、アドバイスしてくれてるのだと思うとモチ
ベーションは上がると思います。

普通
専門的な知識で接してもらいありがたい。
よく見てくれていると感じる。

やや不満
まだ新しいコーチになって日が経ってないのでよくわからない。
試合の時に来ていただきたいが、いつもいるわけではないから

不満
日程変更が直前にあったりするので、対応するのが大変。
休日のみなので平日も指導してもらいたい。

満足44%

やや満足

27%

普通24%

やや不満

3%

不満

2%
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③ 現在の地域クラブに参加されているお子様の満足度について教えてください。

満足

プロみたいな練習できるし楽しいから
専門的な技術やトレーニング方法など的確なアドバイスがとても良かった
技術的なことや指導者としての声かけが上手だから。
とてもわかりやすく説明していくれて楽しくクラブに参加できる

やや満足
色々指導してもらえて、本人が喜んでいたから
コーチが親しみやすく、的確なアドバイスを得られるから。
楽しく充実した活動を送っています。

普通
地域クラブと平日が違いすぎるので、難しい感じがします。
合同練習ばかりになっていていいとは言いにくい。
コーチに指導いただける時間が短いと言っています。

やや不満
指導してくれるコーチによって満足度が違う。
週末だけでは物足りなさを感じているようです。

不満
指導を受けれる時間が短い。
もう少し活動時間を増やしてほしい。

④ 今後ご家庭で受益者負担となった場合、月謝はいくら位を希望しますか。

負担したくない
現状の部活と変わらないなかで負担が必要な理由を説明してほしい
0円だった部活動が有料となるのは想定外だから。家計的に困ります。

1,000円
他の習い事もあるので、安い金額になればいいと思います。
金額ではなく、生徒が楽しく部活に参加できるようにして下さい。

2,000円
1回500円程度と考えると気軽に出せる金額だと思います。
あまり高くなるのであればクラブチームなども選択肢になるため
塾代などもあるためこのぐらいなら参加させられます。

3,000円
法外な値段で無ければ問題は無い
この事業が継続するのであればある程度の負担は仕方ないと思う。

4,000円 専門的な指導者に教えてもらえるのであれば、問題ないと考えます。

5,000円以上
地域クラブの練習日は月４回位なので、１回1,000円とし月額4,000〜5,000円
ならば負担感は少ないと思う。

満足

48%

やや満足

27%

普通

20%

やや不満

3%

不満

2%

負担したくない

8%

1,000円
33%

2,000円
34%

3,000円
19%

4,000円
3%

5,000円以上
3%
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Q5,地域クラブ活動に期待することを教えてください。（複数選択可）
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41

61
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15
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0 10 20 30 40 50 60 70

体力・運動能力の向上

専門的な技術的指導

技術・体力レベルに合わせた練習

子どもの人間的・内面的な成長

学校外の人との交流

安全に活動できる環境

その他
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部活を通して、スポーツに親しんだり人間関係の構築や集団行動ができるようなることを望んで
います 参加して楽しいと思えるような環境をお願いします

専門的な知識のある指導者から、指導を受けることができとても満足しています。運営など大変
なことが多いと思いますが今後ともよろしくお願いいたします。ぜひ継続してほしいです！

このような機会をいただき、親・子どもともに満足しております。課題は山積みだと思いますが
今の時期だけだと思いますので、ご苦労をおかけしますがよろしくお願いします。

親子共に地域クラブ移行の内容に満足しています。 先生方の働き方改革、専門知識を持った指導
者不足、生徒数減少による各校での多種部活動展開の限界などを考慮し、地域クラブ移行および
近隣校での合同部活動の実施、などを早期に進めて佐倉市内中学生の課外活動充実を実現してい
ただければと思います。

子どもが楽しく参加していますので、是非この活動を定着していただき、安心した活動ができれ
ばと思っています。引き続きよろしくお願いいたします。

小人数で専門的なコーチはかなり贅沢だと感じました。近隣の中学の友人は、同じスポーツでも
専門的な指導が受けられず、部外のクラブチームに所属せざるを得ないようだったので、合同で
指導を受けられたら良いと感じました。

子どもが減っていく環境で、このような事業が始まることは非常にいいことだと感じています。
子どもが楽しいと思えるクラブであれば、親も楽しいので。これからの活動に期待をします。

保護者の声



アンケート（保護者）
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今のところ練習・試合に殆ど関与していない学校側が主導権を握っているように思えますが、そ
れだと顧問の先生が忙しかったり、気を回せない方ですと、連絡が伝わらなかったり、活動へ支
障がでてくると思います。 そういうところを改善していけるとうまくいくようになるのではと思
います。

学校・指導者との連携がもっとうまくできればいいと感じました。そこをしっかり行っていただ
かないとクラブによって差が出てしまうと感じます。そうなると指導員や活動場所を参加する側
が選んでいきたいという意見が出てしまうと思います。

教育委員会から保護者への説明をもっと増やしてもらいたい。理解できる保護者が増えればおの
ずと活動は波に乗ると思います。

この1年～2年がこの事業の勝負所ですね。子どもは楽しめているので私はこの活動に対して応援
をしたいと思います。

最終的に子どもが「参加してよかった」と思えるような活動になればいいなと思います。

保護者の声



アンケート（指導員）
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② 指導していくうえで重要だと思うこと
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13

21

6
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15

2

0 5 10 15 20 25

指導者としての使命・やりがいを感じている

地域貢献の一環として参加している

子どもの成長を見守りたい

指導者としてのキャリア向上のため

報酬が得られる

指導している種目への振興

その他

① 指導員として活動している理由（複数選択可）

指導者研修の充実

12%

報酬の改善

0%

活動と自身のスケジュー

ルのマッチング

32%

保険制度の充実

0%

生徒・保護者対応

（連絡・調整）のサ

ポート

48%

その他

8%

③ 現在の報酬額への満足度

満足

44%

やや満足

32%

普通

16%

やや不満

8%
不満

0%



アンケート（指導者）
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指導者の感想

バレーボール初心者が多く大変でしたが少しずつでも、子供達の成長が見れている事が何より嬉
しいです

自分自身、指導している競技についてこの活動があったことにより、より詳しくなることができ
ました。

地域移行のモデルケースとして、部活動を考えるきっかけとなりました。 先生方のミスマッチが
多く起こっていること、部活動そのものを継続していく限界に達していること、それらを踏まえ
て新しい部活動を考えていくきっかけとなりました。

子供達が素直で可愛い 成長を感じられるのは楽しい、子供達の技術の成長を見られたこと。

記録会レベルの試合であれば顧問の引率が無くても試合に参加することができ、とてもいい経験
となった

他校の顧問の先生方とコミュニケーションが測れること ができ、生徒へのアプローチなどを参考
にすることができた。

子供達に基礎的な事を教える事で自分自身も初心に戻り考えが新たになった事。



アンケート（指導者）
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指導者の感想

週末だけではあるが、身近で生徒の成長を見られたことがとてもよかった。

競技力向上は当然としてあいさつや礼儀をきちんとできるようになったことがやりがいです。

他指導員の方のおかげで、自身のスケジュールに合わせて活動ができた。 子供達の成長する姿を
実感できた。

お忙しい中、事務局オークスの方が色々気にかけてくださったのでスムーズに活動を進めること
ができました。ありがとうございます！

困った時や疑問点があった時の問い合わせに対して事務局オークスさんが迅速に対応してもらえ
てとても助かった。

オークスさんが定期的に練習に来てくださって話しをするとこで、他の学校の活動の様子等につ
いて知ることができ、自身の指導に生かすことができた。

今までの指導経験が生かされて、指導生徒の基礎技術の向上が見られた。



活動

21

事務局として次年度に向けた課題について

①平日の部活動と土日祝のクラブ活動のメニューについてさらに連携が必要である

②部活動含めクラブ活動の活動時間の短さが成長期の子供達の運動量が見合っているのか

③教育委員会、学校、事務局、指導員、保護者のさらなる情報共有。

④月に４回～５回の指導における指導員と選手のコミュニケーションについて

⑤大会参加が多くなる場合の年間の指導日、指導日数についての柔軟さ

⑥子供達の素質・人間性をもっと知れるような取組み

⑦各練習場所の予約などについての連携

⑧顧問の先生が出ている顧問会議と試合帯同者が違う為、情報共有を密にする必要と把握している競技ル
ールが違うときの審判をやらなくてはいけないことについて

⑨生徒間のいじめ問題は学校教育とはちがう素行指導について

⑩指導員と顧問、指導員同士の指導の違いの統一とコミュニケーションの取り方

⑪大会帯同時の大会準備等について
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